
MARDI 6 FEVRIER     :   
LES É LEVES DE 6ème ONT RENCONTRÉ DANIÈLE PARDA,

JUIVE,VENUE TÉMOIGNER DE SA FOI

Mme Parda a eu la gentillesse de venir de Poitiers répondre aux questions que les 6èmes 
lui avaient envoyées     8 jours avant.

Elle a d’abord montré 2 choses :

-  le chandelier à 7 branches en expliquant que c’était un 
symbole très ancien du judaïsme, religion très ancienne

- un bouquet de fleurs de printemps comme autre symbole possible du judaïsme 
parce que très vivant.

Danièle  Parda est  née juste  avant la  2nde guerre mondiale.  Dans le  judaïsme, on est  juif  dès  la  naissance, 
automatiquement, si la maman est juive (alors que chez les Chrétiens, on devient chrétien par le baptême). Or la 
Maman de Danièle  était  juive ;  Danièle était  donc juive de naissance… Mais après cette guerre affreuse et 
l’extermination de 6 millions des leurs, les Juifs ont cherché à se faire très discrets et ont très peu transmis leur 
foi à leurs enfants.
Danièle a donc grandi sans connaître sa religion : « Les autres avaient une religion, pas moi ; je mes posais 
des questions … Ca fait comme un vide, quand non n’a pas de religion ». 

Danièle avait beaucoup d’amis chrétiens et s’est mariée avec l’un d’entre eux, mais  en mûrissant ,  Danièle 
sentait de plus en plus que le Christianisme ne correspondait pas pleinement à ce qu’elle était… « Jusque là, mon 
identité juive, ma différence était pour moi une difficulté. J’ai découvert alors que c’était ma richesse ! En effet, 
les différences entre les hommes sont la richesse de l’humanité : si on était tous pareils, on n’aurait rien à 
se dire, rien à se partager ». 

Alors, Danièle s’est mise à étudier l’hébreu, les textes juifs,…et 
elle a re-choisi le Judaïsme avec bonheur. Ses amis chrétiens l’ont 
beaucoup aidée et beaucoup encouragée à chercher dans cette voie
Danièle a donc pu nous expliquer, Bible en main, que le livre saint 
écrit en hébreu se lit de droite à gauche, et s’ouvre donc par la fin. 
Danièle nous a rappelé que la Bible a été écrite entre 952 et 450 
avant  Jésus  Christ,  par  plusieurs  personnes.  Depuis  elle  a  été 
imprimée ou recopiée avec une plume par des spécialistes, sur des 
rouleaux qu’on déroule pour la lire sans la toucher. 

« D’où vient le mot " juif "? » avait demandé l’un des élèves … 
« de Judée, région d’Israël ou vivaient les Judéens », répond Danièle…

« Pourquoi ne prononce-t-on pas le Nom de Dieu ? » Effectivement, nous écrivons le nom de Dieu sous la 
forme d’un mot de 4 consonnes, sans voyelle...un mot imprononçable, donc, parce-que nous pensons qu’on ne 
peut pas nommer Dieu comme on appellerait un copain. Dieu est tout autre, tellement au-delà de tout ce que 
nous sommes, de ce que nous connaissons, de ce que nous nommons…

« Et le Shabbat ? »
« Le Shabbat vient en mémoire de la création du monde : dans la Bible on dit que le 7èem jour, Dieu arrêta de 
travailler  pour  regarder  ce  qu’il  avait  créé  et   pour  laisser  désormais  l’homme  libre  de  continuer  sa 
création…. Alors, pendant Shabbat, nous faisons attention à note âme et à nos proches. Plus de voiture, de 
télé, plus de téléphone, d’ordinateur, de courrier, de cuisine, de travail de bureau, etc.. On prend le temps de 
vivre autre chose, de penser à autre chose, d’admirer ce qui vit autour de nous, de faire attention à la graine 
d’éternité semée en nous. »

Il aurait fallu encore du temps pour pouvoir répondre à toutes les questions.. certains sont restés 30 mn après la 
sonnerie pour pouvoir encore en poser et écouter…

MERCI à vous, Danièle, pour votre témoignage et votre gentillesse !
Nous gardons au coeur vos encouragements : « Tous les hommes ont le même Père, donc nous sommes tous 
frères. C’est votre vie, votre responsabilité, votre avenir,  d’apprendre à vivre en frères »


